



MILICIA POPULAR

DIARIO DEL 5º REGIMIENTO DE MILICIAS POPULARES

Francos Rodríguez, 5. -- Teléfono 47384 -- Año I, Número 26 - Madrid, 25 de agosto de 1936

VICTORIAS...

Una columna que salió de Huesca ha sido copada por las fuerzas leales. Las Milicias y fuerzas leales se encuentran a siete kilómetros de la capital.

Sigue el avance arrollador hacia Teruel. Nuestras fuerzas se encuentran muy próximas a la capital. La Aviación leal ha derribado dos aparatos enemigos.

Al cerrar la edición recibimos la noticia de que considerables núcleos de fuerzas del Tercio y Regulares se han pasado, con armamento, al Frente Popular. El asedio de nuestras fuerzas y la conducta criminal de los fascistas han hecho que los del Tercio y Regulares abandonen a los facciosos.



LOS CHOFERES. CON SU PERICIA, SU ARROJO Y SU DISCIPLINA FACTORES IMPORTANTÍSIMOS DE LA VICTORIA

(Véanse nuestras informaciones en las páginas siguientes)

A bordo del «Sánchez Barcaiztegui»

“LOS MARINEROS ESPAÑOLES SOMOS LOS MILICIANOS DEL MAR”

En el puerto del Grao, de Valencia, se hallaba ayer atracado el destructor de alta mar «Sánchez Barcaiztegui». Es un barco de figura graciosa. Aun parado se aprecia que con su factura tiene que surcar los mares a gran velocidad.

Sentimos deseos de ver el barco. Mas que verlo, lo que nos interesa es observar la situación moral, el espíritu de la marinería, de la tripulación del vigía temible de los mares.

Sin dificultad pisamos la cubierta del destructor. El centinela nos interroga. Exhibimos los documentos que acreditan nuestra personalidad de periodistas proletarios.

Una breve consulta del centinela nos abre las imaginarias puertas del cañonero. Es el «Sánchez Barcaiztegui». ¡Recordad, milicianos! ¡En aquellos días primeros de la criminal sublevación el Ministerio de la Guerra hubo de poner como ejemplo de dignidad republicana y de energía ciudadana a la tripulación del «Sánchez Barcaiztegui»! Dió en el mar el aldabonazo de la justa sublevación contra los jefes fascistas, que anulaba la sublevación misma, puesto que lo hacían para defender la República democrática. Y puede decirse que su gesto fué decisivo, toda vez que decidió la situación de no pocos barcos de guerra de modo favorable a la causa del pueblo.

EL CABO GARCIA PUEDE SER COMANDANTE

Yo le digó al cabo García —que es quien, solicitado, acude “a ponerse a mi disposición”— que quiero visitar y “conocer” el barco y que me interesa mucho más “conocer” a su tripulación, para hacer después un relato en MILICIA POPULAR y otros periódicos proletarios. El cabo García me dice que en lo que de él dependa llegaré a ser un experto marino. La duda queda en el castillo de proa...

Guiado por el citado cabo giramos una visita a todo el barco. Todo su mecanismo, todas sus piezas, todo su engranaje, nada complicado, por otra parte, es explicado con todo género de detalles por el cabo García. Asombrado, le pregunto si es obligatorio en la Armada conocer todo el engranaje del barco para ascender a cabo. Su respuesta es categórica:

—No es obligatorio, pero, en realidad, hay muchos cabos que conocen mejor su oficio que esos almirantes que siempre andan a vueltas con los mapas de navegación.

Yo le insinúo:

—¿Podría ser un cabo comandante de un barco de guerra?

—¿Por qué no? —es la respuesta.

Y a mí no me cabe duda. La explicación que de cada uno de los diversos mecanismos nos ha hecho nos da la impresión, no sé si aventurada y errónea, de que el cabo García es capaz de gobernar este destructor.

LOS PRIMEROS EN EL CONTRA-ATAQUE

Los ojos redondos de los cinco cañones de 120 milímetros han visto nuestra mirada investigadora. Con soltura nuestro acompañante ha hecho girar ora verticalmente, ora horizontalmente, uno de los cañones. Se puede seguir al enemigo como con el dedo índice.

Paralelamente a la explicación del mecanismo interior del buque nos van haciendo un relato de los días de la sublevación. El “diario de a bordo” registra hasta los más pequeños detalles. Cómo el comandante recibió orden de ir a bombardear Ceuta, y, sin embargo, llegó con el propósito de sumarse a la sublevación. Cómo, al ver que la tripulación se oponía a sus propósitos, trató de hundir el barco. Cómo encarcelaron a oficiales y jefes fascistas. Cómo se pusieron al habla con el Ministerio de Marina. En fin, cómo comenzaron a prestar vigilancia en el Estrecho para impedir la entrada en la Península de moros mercenarios y legionarios.

Los marinos nos declaran con un orgullo legítimo que fué el «Sánchez Barcaiztegui» el primero en apresarse al mando fascioso y el primero en invitar a otros buques de guerra a que hiciesen lo mismo.

CON EL COMITE DE BARCO

El calor pica en los bñoplatos. Es la hora del mediodía y el sol cae de plano sobre este flotador de acero.

A la sombra están charlando algunos miembros del Comité de Barco con el nuevo comandante del buque.

Me informan de la manera como se rige el buque actualmente. Se ha constituido—al igual que en los demás barcos de guerra—un Comité de Barco. Lo integran nueve compañeros, distribuidos como sigue: dos auxiliares (equivalente a suboficial del ejército), dos cabos, dos fogoneros, un maquinista y dos marinos.

¿Y el comandante del buque? ¡Ah! El señor comandante es un alférez de Marina. Un alférez totalmente adicto a la causa del pueblo. Su apellido es conocido y hasta popular en lo que llevamos de guerra. Se apellida Calderón. Tiene un hermano que es capitán del ejército y que rescató Albacete para la República.

El comandante, un hombre joven, con ideas nuevas, luchador ardoroso de la causa del pueblo y hombre amante de su profesión, está orgulloso de la misión que se le ha confiado. El es allí un técnico. Consulta todo con el Comité de Barco. Las órdenes que recibe no las aplica sin antes tomar parecer a los marinos, a los cabos, al maquinista, etcétera, que forman el Comité de Barco.

Y el barco surca los mares, ahora mejor que antes. Sus máquinas están siempre limpias y engrasadas. Sus cañones, relucientes. Y aquella ametralladora antiaérea de proa,

con sus dos ojos y sus balas iluminadas, mira al cielo como vigía incansable para fulminar con acero aviones enemigos.

Hablamos mucho. Con marinos. Con el Comité de Barco. Con el comandante. Con el maquinista —un antiguo camarada, viejo lobo de tierra en la lucha contra los elementos policiacos, con todos los bravos marinos del «Sánchez Barcaiztegui». Y cuando ya íbamos a descender, me vuelvo al centinela y le pido —nada menos— que una declaración política. Sin inmutarse me dice:

—Aplastaremos al fascismo. Y diga que los marinos somos los milicianos de la mar...

M. NAVARRO BALLESTEROS

Ramón J. Sender habla a los milicianos

La Comisión de Trabajo Social del 5.º Regimiento ha iniciado una serie de conferencias de veinte minutos para los milicianos. En la primera ha intervenido el escritor Ramón J. Sender, quien desde el micrófono de nuestro Cuartel general habló a los milicianos.

Con el tema “Estampas de campaña” relató algunos episodios de los que fué actor en los diversos frentes que ha recorrido. Las magníficas acciones de los campesinos cordobeses en su lucha contra el fascismo y los generales traidores.

“Todo el campo andaluz —dijo— se ha levantado unánimemente contra la sublevación. Desde el primer momento nadie titubeó sobre cuál era su deber. Los casos más extraordinarios de improvisación que reflejan el espíritu creador del pueblo se han dado en aquéllos. Todas las armas se han utilizado para librarse del yugo de quienes no ven en el campesino más que un elemento a quien oprimir. En los pueblos de Córdoba se ha utilizado para la guerra, desde los útiles de trabajo hasta las armas de fuego más primitivas. Las mujeres han fundido balas utilizando el plomo de las cañerías. Nuestras tropas avanzan en todos los frentes, y en Andalucía muy pronto se tomará Córdoba, con lo que habremos dado un gran paso para la derrota definitiva de los militares traidores.”

A continuación elogió la valiente actuación del capitán Lister, quien en el Guadarrama ha luchado heroica e inteligentemente.

Milicianos: todos juntos, cada día más unidos los obreros, los campesinos, los intelectuales y la pequeña burguesía liberal y progresiva, venceremos al fascismo y haremos de nuestro país una España fuerte y alegre. Cada tiro que disparéis en la Sierra es una acción que realizáis en bien del progreso y de la cultura, no sólo de España, sino del mundo entero.

El escritor y miliciano Sender terminó su charla con unos vivos a la República democrática, al Frente Popular y a las Milicias, que fueron calurosamente contestados. Una gran ovación acogió las últimas palabras del conferenciante.



Se ha celebrado el Consejo de Guerra para juzgar con carácter sumarísimo a los sublevados de los destructores "Churruca" y "Sánchez Barcaiztegui", barcos que se encuentran hoy al servicio del Gobierno. Los procesados son Fernando Beayo y Fernando Bustillo, ex comandantes, José Garcés, Juan Arós, Tomás Silvestre y cinco oficiales más. El fiscal solicita la pena de muerte.

A bordo del "Churruca", en Barcelona, se celebró ayer también otro Consejo de Guerra contra el ex comandante José López Amor y los ex capitanes Enrique López, Varela y Vizcaino, para los que el fiscal pidió la pena de muerte.

La "Escuadrilla del Amanecer" realizó el domingo varios registros importantes, entre ellos en los domicilios del coronel Luis Trucarse, de la hermana del ex general Franco y de Carlos Ruiz de Toledo. En todos ellos se encontraron grandes cantidades de armamento y de emblemas monárquicos y fascistas.

Se ha detenido en Fuenterrabía al ex ministro César Jalón, compadre del fugitivo Lerroux. Las diligencias efectuadas han probado la complicidad de este radical con los militares sublevados.

Nos comunican del frente de Somosierra que el camarada Galán, a cuyas órdenes opera la columna de aquel sector, ha tomado la medida de expulsar por indeseables a los sujetos Alfonso Pérez Blanco y Angel García Benito, que, además, al ser interrogados por los responsables del grupo a que pertenecían dijeron no tener filiación política ni sindical, por lo que rogamos a todas las organizaciones sindicales y políticas se pongan alerta ante dichos sujetos indeseables.

Se busca...

A Manuel González González, de veinticinco años, perteneciente al 7.º Batallón del Grupo Socialista del Norte, del que no se tienen noticias desde el día 20.

Cualquiera que tenga conocimiento de su paradero debe comunicarlo a la calle de Castillo, 3 (Chamartín).

A Claudio Fernández Martín, que salió para Guadalajara el día 22 de julio, perteneciente a la U. G. T. y Agrupación Socialista.

Quien sepa noticias de su paradero, comuníquelas al teléfono 44.655, Madrid.

NO PASARAN

¿Qué creían? ¿Que por haber reducido el único Gobierno republicano de 1931 el servicio militar, el no sabría ordenarse para defender sus legítimos intereses? ¿Que el glorioso Cuerpo de Asalto y Seguridad se había creado y aumentado con seminaristas que dejaron el seminario al aprobarse la nueva Constitución? ¿Que los Carabineros, por su diseminación, no estaban compenetrados con el Pueblo? ¿Que la Guardia civil la tenían conquistada por medio de sus adulaciones falsas en el Congreso, y que esto le había hecho olvidar los ochenta y cuatro años de opresión y persecuciones que ha sufrido? ¡NO! Pues tanto el Pueblo como sus soldados e Instituciones citadas están compenetradas de que todos son de la misma procedencia y que todos defienden la misma causa: la democracia y la voluntad popular. Por ello, Milicias Populares y fuerzas leales, que son el mismo Pueblo, forman la barrera que en un principio se le puso a ésta el letrero de ¡NO PASARAN!, que los fanáticos no vieron, y que por chocar con ella ahora sufren la más angustiosa de las agonías. ¡Heroico Pueblo, heroicas Milicias, heroicas fuerzas leales, hay que dar el pequeño empuje final y poner el rótulo definitivo de NO PASARON!

¡Viva la República democrática!

¡Viva el Pueblo!

¡Viva la Libertad!

¡U. H. P.! Cumplido esta,

Un Guardia Civil.

¡Choferes! Tenedlo en cuenta: Lo importante es llegar al punto de destino que se os designa. A veces el exceso de velocidad malogra por accidente el objetivo previsto. No hay que marchar medrosamente, pero tampoco rebasar el celo

¡Atención! La velocidad necesaria en la ciudad y en la carretera; ni más ni menos, y siempre llegaréis al lugar previsto



Los pocos Gobiernos para los cuales ha merecido contestación la nota por la cual solicita reconocimiento oficial la Junta faciosa establecida en Burgos, lo han hecho en sentido negativo. De la mayor parte, sin embargo, no obtuvo la petición sino un gesto desdeñoso. Hoy nos llegan noticias de que el Gobierno de Guatemala ha acordado no contestar a dicha comunicación, porque se halla dispuesto a mantener sus relaciones con el Gobierno legal de la República española, al que considera único representante de España.

El ministro portugués de Negocios Extranjeros ha entregado al de Francia la adhesión de Portugal al proyecto de no intervención en los asuntos de España. En igual sentido se manifiesta el Gobierno italiano en la nota entregada por su ministro de Negocios Extranjeros al embajador de Francia. Esta noticia ha sido recibida con favorables comentarios en los medios políticos ingleses.

En pocos días ha recibido el Gobierno legítimo de la República 163 adhesiones de sociedades, organizaciones y partidos políticos. Esto prueba de modo indudable la asistencia con que cuenta en Inglaterra el heroico pueblo español.

Se ha celebrado en Londres un gran mitin organizado por la Liga Socialista en favor de la democracia española. Todos los oradores coincidieron en condenar duramente todo intento de ayuda a los sublevados fascistas, y en pedir al Gobierno inglés que se decida a prestar apoyo al Poder legítimo de España en defensa de la libertad. En nombre del Partido Socialista Español habló Antonio Ramos Oliveira, quien agradeció, en nombre de los luchadores españoles, la solidaridad prestada por los trabajadores ingleses.

El ministro de Ferrocarriles de Checoslovaquia ha pronunciado recientemente un discurso, en el que ha dicho, refiriéndose a la situación de España: "En nuestra casa no existe latifundismo; en España se lucha por la tierra."

Los generales españoles de la clase dominadora están contra el pueblo. En nuestro país los generales, oficiales, suboficiales y soldados son los hijos de nuestro pueblo democrático. En este país el régimen democrático es sólido e inquebrantable, y nuestra democracia nadie la derrumbará desde dentro.

Estad tranquilos, trabajad cada uno para reforzar el socialismo y la democracia."

Anteojo de campaña

En el mes que ha durado la guerra, más de 6.000 hombres se han escapado a nuestro campo del de los facciosos. El paseo por Madrid le resultaba un poco largo.

Los nobles corazones de los aventureros del Tercio y de los moros de Monte Arruit han plasmado sus ideales españolistas y su acendrado amor por España en una botella de Jerez y otra de Rioja—como dice la canción—, símbolo de la bandera roja y gualda, y se la han regalado a Franco, general del ejército del sur. Se sabe que éste ha tenido una discusión muy agria con este motivo con el general Queipo de Llano, que pretendía que los símbolos en sí no quieren decir nada.

Lo agrio de Queipo del Llano se explica perfectamente a causa del "clavo" permanente que tiene; además, nos dijo el otro día por la radio que le habían quitado de encima de la mesa un billete de "cincuenta pesetas muy bonito" que había cogido en no sé qué pueblo. Cualquiera persona que sepa su paradero debe comunicárselo inmediatamente en el Gobierno Civil de Sevilla. Con cincuenta pesetas pueden tomarse cien copas de coñac en cualquier colmado de Sevilla, o quinientos chatos de Saco de los Montes.

Radio Burgos, al servicio de España: "¡No bastaba, Dios mío, jurar en falso, traicionar al Gobierno; no bastaba robar las armas al Estado; no bastaban las balas "dum-dum"; no bastaba el bombardeo de los hospitales y de los preventorios infantiles, ni los fusilamientos en masa, ni las torturas, ni los sarracenos, ni la sangre que en España se está derramando, ni la ruina de la economía, ni el peligro internacional; a pesar de todo, Dios de bondad, el monumento a tu sagrado corazón ha sido profanado en Getafe! ¡Perdónalos, Señor, porque no saben lo que se hacen!"

El noble general Francisco Franco Baamonde lloraba conmovido en el Ministerio de la Guerra cuando, en noviembre pasado, se despedía de Gil Robles. Ahora se ríe presenciando fusilamientos de obreros españoles. El general Franco posee un alma sencilla, fácilmente impresionable por el medio ambiente, sensitiva como le de una colegiala. Dentro de poco llorará, por última vez, con más pena que cuando se despedía de Gil Robles abrazado a él. Llorará a gritos.

Por lo que a Nos toca: El general Cabanellas es tradicionalista, ha fusilado a miles de obreros de Zaragoza, ha fusilado a cientos de republicanos de izquierda, se ha llevado el oro de las iglesias, para poder seguir fusilando gente; pero como todo esto lo hace por "salvar a España" y al mismo tiempo reza a la Virgen del Pilar, el obispo de Zaragoza, fiel intérprete de las doctrinas cristianas, desde su palacio le ha dado la bendición. Por lo que Nos toca.

El general Mola representa la parte más seria, la parte, por decirlo así, ancestral del movimiento. Se cree un continuador de los primeros condes de Castilla, que luchaban para reconquistar a España a los árabes. Ha hablado repetidas veces del apóstol Santiago y de la nueva Covadonga. Sin embargo, le separa una pequeña diferencia de los guerreros del medioevo los árabes están a su lado y en contra de los españoles. La cosa no tiene mucha importancia. Pero, además, Mola no es tan serio, ni muchísimo menos; en Madrid nos consta que de puntualidad anda muy mal.

Museo de trofeos de guerra

La iniciativa tomada por el 5.º Regimiento de abrir un museo de los trofeos cogidos al enemigo en los frentes de batalla ha sido muy bien acogida por todos los combatientes y organizaciones antifascistas. Hasta ahora ha llegado a nuestro cuartel general un buen repertorio de peregrinos objetos que los fascistas apresados por nuestras Milicias llevaban encima.

Encarecemos a cuantos milicianos posean alguna cosa recogida a los sublevados en la lucha y que merezca figurar en la colección de nuestro museo, que nos la envíe a nuestro cuartel general, Franco Rodríguez, 5.

REGLAMENTO para los sembradores de bulos, para los ingenuos radioescuchas de los fasciosos, para todos los pusilánimes de la retaguardia:
Artículo primero: Nunca pasa nada.
Artículo segundo: Aunque pase, no importa.

LEGIONARIOS DEL TERCIO EXTRANJERO

Un puñado de traidores a España, de generales y señoritos, ladrones y obispos, de banqueros y estafadores, ha desencadenado la guerra civil que azota a nuestro país.

Esas gentes quieren suprimir las libertades que el pueblo español logró conquistar a costa de la sangre de millares de mártires. Quieren una España fascista, dominada por la plutocracia de la finanza, de la mentira y de la reacción.

Al cabo de semanas de vanos intentos para conquistar España, desesperados por el heroísmo y la abnegación del pueblo español, recurren a vosotros, con la vana ilusión de aplastarnos. Pero no lo conseguirán; somos millones, estamos bien armados. Ganaremos definitivamente esta batalla.

Lo mismo que nos hemos dirigido a los soldados engañados, que a diario se pasan a nuestras filas, para incorporarse a nuestro glorioso Ejército, os decimos a vosotros:

¡Legionarios del Tercio! Estamos luchando también por vuestra libertad. Muchos de entre vosotros anhelan regresar a sus casas. Otros quieren una vida menos infernal que la que os imponen los generales en Africa. Esos generales facciosos, traidores a su patria, que os llevan al matadero, utilizandoos como carne de cañón, para defender sus intereses egoístas. Os utilizan a vosotros, porque carecen de soldados españoles, ya que la mayoría de éstos han pasado a nuestro lado, negándose a disparar contra sus hermanos de sufrimiento. Por esta razón os utilizan a vosotros, en la desesperación de saber que van a una derrota segura.

¡Pasad a nuestro lado! ¡Matad a los generales y oficiales que os obligan a luchar contra el pueblo español! Muchos legionarios han venido ya a nuestro lado, se han pasado a las filas de nuestras Milicias, las fuerzas adictas a la República democrática y popular; se batan valientemente por una España pacífica y feliz.

Vosotros debéis seguir el mismo ejemplo. Si así lo hacéis, os recibiremos como hermanos. Entre las fuerzas adictas a la República encontraréis hombres y mujeres honrados, dispuestos a ayudaros a mejorar vuestras condiciones de vida, a hacer de vosotros unos hombres que tienen los mismos derechos de los demás.

¡Legionarios, poned vuestro valor y vuestra voluntad al servicio del pueblo trabajador, del pueblo libre y honrado de España! ¡Viva la República! ¡Abajo la banda de generalotes que quieren asesinar al pueblo español! Vivan los defensores de la República!

LA COMANDANCIA DEL 5.º REGIMIENTO DE MILICIAS POPULARES

La gran obra de la retaguardia

La Comisión del Frente Popular de Francia, que lleva unos días entre nosotros, ha visitado el Hogar Infantil del 5.º Regimiento. Este servicio, montado por el 5.º Regimiento y el Socorro Rojo Internacional, ha merecido los mayores elogios por parte de los representantes franceses.

El diputado y alcalde de Malakoff, Pinginnier, manifestaba su asombro porque en pleno período de guerra, cuando está alcanzando extremos de mayor dureza, los antifascistas españoles organizasen un Ejército y servicios de retaguardia como el que nos ocupa.

No es la primera vez que se hacen elogios de esta naturaleza a los servicios de ayuda y asistencia al miliciano y su familia.

Sobre este frente se ha trabajado mucho desde el primer momento. Puede asegurarse que con la misma intensidad con que se prestaba atención a pertrechar militarmente al miliciano, se organizaban los servicios sanitarios, la organización de viveres para las familias, las guarderías infantiles, entre las que ocupa un lugar preeminente la de nuestro Regimiento.

Esto es natural. Uno de los abismos que nos separan de los fascistas es nuestro concepto sobre el hombre. Para ellos, el hombre no es más que una máquina de disparar tiros. La inmensa mayoría de la humanidad debe estar aherrojada y sometida en beneficio de unos cuantos privilegiados, que son los únicos que tienen derecho a disfrutar de todas las ventajas de la vida. Para nosotros, el hombre es un factor inestimable. De primer orden.

Ellos no se acuerdan del soldado más que para engañarle o asesinarle, si se niega a acudir al frente. A través de sus levadas de hombres por los pueblos que ocupan todavía, se manifiesta todo el desprecio y todo el odio que tienen hacia el pueblo. Al soldado le dan lo imprescindible para sostenerse en pie y poder continuar disparando. Para ellos nada cuenta lo que forma parte también del combatiente: su madre, sus hermanos, su mujer y, sobre todo, sus hijos. Los que bombardean preventorios infantiles y hospitales de sangre hacen honor a su conciencia de hiena en retaguardia. Por esto no es extraordinario que en nuestro frente las cosas se desarrollen de manera totalmente distinta. Lo que sí puede destacarse de una manera especial es la rapidez en la organización y la perfección que en ello se ha puesto. Los servicios sanitarios en el frente, los

hospitales de sangre en retaguardia, la organización de la ayuda a las familias y las guarderías infantiles han sido montadas con rapidez vertiginosa y con gran amor por parte de los hombres y mujeres que de ello se ocupan.

Todo el pueblo, unido, trabajando con afán, formando un bloque de granito, se ha unificado en el frente y en la retaguardia. Nada del miliciano es extraño a los hombres de retaguardia. Y en sitio de honor, los hijos de los milicianos. Para un antifascista, el hombre no es un material al servicio de la ambición, del latrocinio o del crimen; el hombre es el factor más valioso, y por eso a él se le prestan todos los cuidados. Cuando el hombre no es hiena o sapo, es decir, cuando lleva dignamente su condición humana.

El abastecimiento del frente

El servicio de abastecimiento del frente va mejorando, pero con tal lentitud que apenas se perciben estos progresos.

Conviene acelerar el ritmo de este trabajo. La organización de los servicios de avituallamiento para los combatientes debe funcionar de un modo perfecto. Y no debe haber descanso hasta conseguirlo.

Nos llegan quejas de diversos frentes, totalmente justificadas. No vamos a entrar a detallarlas, pero si diremos que precisamente en aquellas zonas donde las Milicias han registrado acciones de mayor interés es donde los milicianos se encuentran en peores condiciones.

Esto demuestra hasta dónde llega la moral del miliciano y su espíritu de sacrificio; pero no podemos contentarnos con registrar estas magníficas condiciones, que están bien probadas. Pedimos que se corrijan urgentemente los defectos a que aludimos.

Seguros estamos que nadie de la retaguardia regateará el menor esfuerzo, porque los que están en el frente reciben rápidamente de todo cuanto precisan; sólo hace falta que se actúe con mayor celeridad.

Muchas mujeres y muchos hombres están dispuestos a realizar cuantos trabajos se les encomienden para las Milicias y a aportar de todo cuanto puedan precisar los milicianos. Utilicemos todas las ayudas para que nada falte a los que luchan en el frente.

Normas que han de observar las Milicias, partidos y organizaciones para efectuar registros domiciliarios y practicar detenciones

El Comité provincial de Investigación pública, en cuyo seno tienen representación todos los partidos de izquierda y las organizaciones sindicales de carácter revolucionario, ha establecido las normas por las cuales han de regirse todos los organismos y Milicias que tengan necesidad de realizar registros y practicar detenciones.

Se hace de ineludible observancia, para evitar actos de venganza personal y de índole desdolorosa, las normas que todas las representaciones de este Comité hemos acordado.

Los organismos o individuos que no se atengan a los acuerdos responsables de este Comité, en este aspecto, serán juzgados y se les aplicará la sanción debida.

NORMAS QUE SE ESTABLECEN

1.ª Para que este Comité autorice un registro o detención, es de imprescindible necesidad que la denuncia venga avalada por un organismo responsable y que tenga representación oficial en este Comité de investigación.

2.ª No se atenderán denuncias individuales que no vengan con el sello de un organismo responsable.

3.ª En los registros que se efectúen solamente deberán incautarse las Milicias de documentos, valores, armas y objetos de valor que puedan ser de utilidad; nunca se entenderá por esto las cosas de uso personal, etc. Todos estos efectos requisados deberán ser entregados en este Comité, el cual, en el momento conveniente, hará el uso que estimen pertinente los organismos en él representados.

4.ª La tramitación de las denuncias y su ejecución ha de ser llevada a cabo por elementos de este Comité, pudiendo, a juicio nuestro, tomar parte en ello el grupo o persona denunciante.

5.ª No se atenderán denuncias que no merezcan una garantía en su procedencia.

Es indispensable que las organizaciones centrales faciliten relación completa de Ra- y teléfonos, para conocimiento del Comité.

Esperamos que tanto Milicias como organizaciones y partidos cooperarán y harán cumplir estas indicaciones para que la labor merítisima que le está encomendada a este Comité de Investigación pública sea todo lo saludable y eficaz que las circunstancias requieren.—El Comité de investigación pública.

Los campesinos dan su ejemplo constituyendo en cada pueblo as Milicias, que son su garantía. ¡Campesinos: no dejéis un solo faccioso con vida! Ellos quisieron sembrar la muerte en vuestros campos, como antes sembraron en vuestras casas el hambre. ¡No dejéis pasar ni a un solo traidor, camaradas campesinos!

Imprenta Prensa Española